

Fecha: 19-06-2025
Medio: El Longino
Supl. : El Longino - Alto Hospicio
Tipo: Noticia general

Pág. : 6
Cm2: 863,2
VPE: \$ 518.799

Tiraje: 3.600
Lectoría: 10.800
Favorabilidad: No Definida

Título: Delegación de la OMS/OPS y Ministerio de Salud destacan labor de Atención Primaria con población migrante en Alto Hospicio



Error al crear la imagen

Jueves 19 de Junio de 2025

El Longino DE ALTO HOSPICIO

Crónica 7



cultural y condiciones de vulnerabilidad social, donde múltiples determinantes influyen en la salud de su población. En ese contexto, el Programa Migrantes se ha consolidado como una herramienta clave para avanzar hacia una atención más equitativa, centrada en las personas y respetuosa de sus distintas realidades culturales. Así lo destacó Giovanni Escalante, representante de la OPS/OMS en Chile, quien recalcó el valor de esta experiencia. "Felicitó a la Red de Salud Municipal de Alto Hospicio por el excelente trabajo del Programa Migrantes. Nos complace ver una red integrada de servicios que responde con eficacia a las necesidades de la población en situación de

Organización Mundial de la Salud

La OMS, u Organización Mundial de la Salud, es un organismo especializado de las Naciones Unidas dedicado a la salud pública mundial. Su objetivo principal es alcanzar para todos los pueblos el máximo grado posible de salud, definida como un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de enfermedades.

La OMS trabaja para:

Promover la salud:

Apoya la implementación de políticas y programas que mejoran la salud de las poblaciones.

Proteger la seguridad mundial:

Responde a emergencias sanitarias, como pandemias y brotes de enfermedades, y trabaja para prevenir su propagación.

Servir a las poblaciones vulnerables:

Busca mejorar el acceso a la atención médica de las personas que viven en países en desarrollo o que tienen dificultades para acceder a servicios de salud.

Establecer normas y estándares:

Define normas y directrices para el control de enfermedades, la atención médica y los medicamentos.

Realizar investigaciones y estudios:

Financia y lleva a cabo investigaciones en el ámbito de la salud y publica resultados relevantes.

La OMS juega un papel crucial en la salud pública global, colaborando con países, asociados y comunidades para abordar los desafíos de salud más apremiantes.

migración. El trabajo de las duplas sanitarias y los equipos multidisciplinarios, que visitan asentamientos y campamentos para ofrecer orientación y educación en salud, es ejemplar".

Escalante, agregó que "aquí hay un compromiso social profundo, un abordaje intersectorial que considera factores como salud, educación, género y orientación comunitaria. Esta es una experiencia exitosa que analizamos como modelo replicable en otros países de América Latina y, por qué no, del mundo, considerando que el fenómeno migratorio es global", dijo. Cabe destacar que a través del convenio "Programa acceso

a la atención de salud a personas migrantes año 2025", celebrado entre el Servicio de Salud Tarapacá y el Municipio de Alto Hospicio, se destinaron \$101.339.877, para favorecer diversas líneas de acción con población migrante. Este programa está conformado por dos trabajadores sociales, una enfermera, 1 psicólogo y 2 matronas.

Organización Panamericana de la Salud

La OPS, u Organización Panamericana de la Salud, es un organismo internacional de salud pública que busca mejorar la salud y las condiciones de vida en las Américas. Es la agencia de salud pública internacional más antigua del mundo y también actúa como la oficina regional para las Américas de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

En resumen, la OPS se dedica a:

Cooperación técnica:

Brinda apoyo técnico a los países de las Américas para fortalecer sus sistemas de salud y abordar problemas de salud pública.

Mobilización de asociaciones:

Trabaja con diversos socios, incluidos gobiernos, organizaciones internacionales y sociedad civil, para lograr sus objetivos de salud.

Mejora de la salud y la calidad de vida:

Se enfoca en mejorar la salud de las poblaciones de las Américas, promoviendo la equidad en salud y combatiendo enfermedades.

Actuar como oficina regional de la OMS:

La OPS representa a la OMS en las Américas y coordina esfuerzos en la región para responder a los desafíos de salud global.